



## MUNICIPIO DE LIMPIAS

Este municipio está situado en la zona Cántabra de Asón - Agüera



Habitantes: 1960 | Superficie: 10.16 km² Distancia a Santander: 54 km Distancia a Bilbao: 61,3 km Distancias calculadas desde Limpias (Localidad)

Área del Municipio de Limpias

Localidades del municipio Limpias 1651 hab. | Seña 309 hab.

## SITUACIÓN PRIVILEGIADA

Limpias se sitúa en el margen derecho de la ría del mismo nombre, acercando las aguas del río Asón hasta su desembocadura en la ría de Treto.

Esta situación geográfica de Limpias contribuyó a su desarrollo desde el s. XV, convirtiéndose en uno de los puntos del camino hacia Burgos. Por este camino llegó a la villa en 1497 el séguito real que acompañaba a Isabel la Católica y su hija Juana camino de Laredo, donde la princesa embarcaría hacia Flandes para casarse con Felipe de Austria.

A partir del s. SXVI, el Puerto del Ribero fue muy importante para la economía de Limpias porque desde él, partían los navíos cargados de hierro, madera y fruta hacia Inglaterra y Flandes. Más tarde, en el s. XIX también exportó trigo castellano muy codiciado en el extranjero, cuyo principal destino fue América.

En la actualidad, el Puerto del Ribero no está operativo pero la villa ha querido recordar su historia con un museo al aire libre ubicado en las inmediaciones del mismo. En él se exponen elementos y objetos de navegación testigos de la intensa actividad portuaria de la localidad en el pasado.

## NO TE PIERDAS...

Pasear por Limpias y disfrutar de una arquitectura civil que destaca por las casonas señoriales y palacios fruto de la gran actividad económica que vivió la villa en el pasado. No olvides caminar por la estrecha carretera que atraviesa el centro urbano y que se encuentra flanqueada por las casas apiñadas tan características del pueblo, el viejo colegio de San Vicente de Paúl y la ermita de Santa Isabel con su fachada cubierta de hiedra.

Pero si por algo es conocida Limpias es por la imagen del Santo Cristo de la Agonía, o Cristo de Limpias, traída de Cádiz por un noble natural de la villa y que, hoy en día, descansa en el interior de la iglesia de San Pedro. Su imagen destaca por su hiperrealismo sobrecogedor. Pero no fue hasta 1919 cuando el Santo Cristo de la Agonía se hizo popular. Según aseguran multitud de testigos, la figura derramaba lágrimas, sudor y sangre. Unos acontecimientos que atrajeron a peregrinos de todos los lugares que buscaban presenciar estos milagros. A pesar del tiempo transcurrido, aún son muchos los que se acercan a Limpias a visitar a nuestro Cristo.

## ¿SABÍAS QUE...?

Aquí se nos conoce por las angulas y nuestro delicioso chocolate con picatostes.

Nuestras fiestas más populares son las de San Pedro (29 de junio) y Santa Isabel (8 de agosto).

Limpias es el lugar ideal para los amantes del remo y piragüismo.







